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700嘉宾中原论剑
“资本大势与企业战略”

为了增强河南企业对资本市场的认
知和了解，郑州高新区挂牌公司服务协
会主办了以“资本大势与企业战略”为主
题的第二届资本力量高峰论坛，邀请三
大交易所，以及知名经济专家，深度剖析
多层次资本市场未来发展前景，把脉
2017年资本经济走向，问计新经济时代
下的企业策略。活动共吸引了来自企业
界、资本界、媒体界、经济专家以及三大
交易所700多位嘉宾大咖出席论坛。

论坛主办方还现场发布了《2016新
三板年度报告》白皮书。该白皮书通过
洞悉过去一年来新三板市场的发展脉络
和趋势变化，不仅详细汇集、系统梳理了
新三板企业及行业年度事件，而且还对
明年新三板市场走向做了分析预测。

12月15日，第二届资本力量高峰论
坛围绕“资本大势与企业战略”这一主
题在郑州举行，郑州高新区管委会副主
任郝军峰在活动致辞时表示，多年来，高
新区紧跟资本市场发展的步伐，高度重
视资本市场工作，投入大量人力、物力、
财力，对企业开展上市、新三板挂牌给予
支持，支持企业步入资本市场谋求更大

的发展空间，截至目前共培育上市企业
超过12家、新三板挂牌企业70家，资本
市场工作在全省领先，在全国也处于第
一梯队，在此基础上高新区又搭建了国
内首家挂牌公司服务协会、新三板资本
园区、与深交所联合打造全景河南路演
中心等平台，为企业开展资本运营营造
良好的发展环境。

据郝军峰介绍，郑州高新区科技资
源集中、创新活力强、创新环境优越，在
科技部最新发布的高新区孵化培育能
力评估中，郑州高新区位列全国第二，
仅次于北京中关村。科技部2015年度
国家高新区评价结果显示，郑州高新区
在全国综合排名由 16 名提升至第 12
名，知识创造和技术创新能力由第10名

提升至第7名，可持续发展能力由第20
名提升至第7名，实现历史性突破。在
今年 3 月 30 日国务院总理李克强主持
召开的国务院常务会议上，以郑州高新
区为核心载体的郑洛新自主创新示范
区喜获国家批准，可以说，郑州高新区
正在成为高科技企业和资本聚集、聚
合、剧变的热土。

高新区挂牌公司服务协会主办的第二届资本力量高峰论坛在郑州举行

700位经济大咖来郑州为企业支招

12月 16日下午，由河
南证监局、河南省工信委、
郑州高新区管委会、郑州市
金融办、河南上市公司协
会、中原股权交易中心、深
圳市全景网、企巢新三板学
院等机构大力支持的，郑州
高新区挂牌公司服务协会
主办的第二届资本力量高
峰论坛在郑州黄河迎宾馆
举行。从会上获悉，河南新
三板挂牌公司数量达到
325家，全国排名第八；河
南新三板市场在全国市场
占有举足轻重的地位。
记者 孙庆辉 文/图

截至11月底，全国新三板挂牌公司
总数将突破万家。

中原证券发布的《2016年11月河南
省新三板挂牌公司情况报告》显示，2014
年，河南挂牌公司达到 55家，总股本为
47.85亿股，融资5200万元；2015年，达到
195家，总股本119.66亿股，融资38.56亿
元。截至2016年11月30日，河南省新三
板企业挂牌数量达到325家，定向增发总
融资65.95亿元，占全国定向增发融资总
额的2.53%，排全国第七位。河南新三板
市场在全国市场占有举足轻重的地位。

在 18个地市中挂牌企业数排名前
五位的分别是郑州、洛阳、新乡、许昌、焦
作，挂牌企业数分别为 136家、36家、30
家、19家和18家，合计占比73.5%。而在
郑州市的 136家新三板挂牌企业中，郑
州高新区则占去了70家。

就行业分布来看，挂牌数量最多的
前三大行业分别为制造业，信息传输、软
件和信息技术服务业，建筑业，其挂牌数
分别为195家、43家和26家。

虽然河南大多数挂牌企业创新能
力强、题材性好，但由于企业规模小，
在企业管理、市场营销、资本运营、融
资融智渠道等方面还缺乏人才，专业能
力弱，制约了企业的快速发展。“企业
要在发展中不断提高风险管理能力。”

河南证监局副局长牛雪峰表示，“我们
整个市场的波动，大家对风险的认识会
更深刻，并不是说通过资本市场，钱越
多越好，钱多的时候风险也会越来越
大。用好了，就是力量，用不好就是风
险。企业要结合自身的发展情况，认真
学习研究资本市场的规律，选择科学合
理的资本运营路径防范财务风险。另
外资本的力量也不是无穷的，钱多了并
不是好事，企业要时刻保持清明的头

脑，强化风险意识，制定清晰的战略规
则、规划，着眼于长期和持续发展，把
企业运营好。很多企业上市以后，第一
年好，从上市开始经营能力或者说持续
的发展能力在逐渐下降，有的企业做小
了可以，做大了不行，做小了还能做个
十几年、二十几年，做大了也许就是几
年发生了风险，倒了，有可能被兼并、
被重组。我们要对风险有充分认识。”

中国不该简单地跟印度做对比。
很多人这几年非常看好印度，觉得印度
是未来之星，因为它是最年轻的国家，
我也承认是最年轻，但是年轻不能解决
所有问题。比如说我们在上世纪60年

代中国也是最年轻的国家，但是我们的
年轻人太多了，又没有就业机会给他，
所以我们只能靠上山下乡的方式暂时
解决问题，所以单是年轻不是解决问题
的办法。

河南新三板挂牌公司
数量达到325家

规模小、人才少等因素制约企业发展

■精彩观点

“企业家要有分享意识”上海证券交易所发行上市部总监助理 杨少华“上市不能犹豫”
深圳证券交易华北区主任 高军

目前在审企业是740家，未过户
企业692家，深圳相对多一点，但是
深圳有两个板块，中小板和创业板
两个通道。我们深交所和上交所的
批文速度很多情况下是不分伯仲
的，有的时候我们会高一些。有时
候企业会打电话来问我们，现在IPO
排队这么长，我们应该怎么办？排
队的企业上市速度会不会越来越
快，还是排队的会越来越少？

我们通常情况下不会去做这个
预测。因为这个这个数量是随着市
场行情，或者是整个经济环境不断
变动的，但是有一个亘古不变的真
理，先排队，必然先上。之前有些企
业很犹豫，2014年的时候我们和那
个企业说，当时整个深圳排队已经
有四五百家了，最后企业排队下定
决心说要上市了，当时刚批过了，就
出现了沪深均衡的消息，就莫名其
妙快了很多。只有你排到队伍中的
时候，等好的政策来临的时候，才有
机会赶上，而不是坐在这里天天看
着排队，不知道怎么办。

大家可以看我们今天新三板的挂
牌公司是 9983 家，每天有 10 到 40 家不
等的挂牌公司会新登录新三板市场，
也就是说下个星期一，可能我们新三
板的挂牌公司就将正式突破 1 万家，
今天是我们站在四位数的最后一天，
感觉今天这个大会是总结的大会。

我们的总市值已经突破 3 万亿。
虽然每家企业都很小，但是涓涓细流
可以汇成大海，我们现在新三板的市
值不容小觑。2016 年以来企业总融资
额已经有了 923.58 亿，前 10 月个交易
额达到了 1426.83 亿元，都是在稳步提
升当中。

■相关新闻 郑州高新区孵化能力仅次于中关村

我们认为企业家在考虑上市问题
的时候，要有分享意识。分享意识使企
业家可以在更高层面上实现自己的社
会价值，通过上市，企业经营不仅为社
会提供更好的产品和服务，也可以解决

一些就业，在社会上能够创造更高的社
会价值。要有契约精神，就是说你在资
本市场或者你在商业市场上，要遵守资
本市场的一些规则，要遵守商业市场的
规则、诚信经营，服从资本市场的监管。

“新三版数量将超万家”全国股转系统公司市场发展部主任 魏玮

“年轻不能解决所有问题”
招商证券研发中心宏观研究主管、首席宏观分析师、经济专家 谢亚轩


